
Представительство Его Святейшества Далай-ламы Х1V в России, Монголии 
и СНГ передало новогоднее поздравление духовного лидера буддистов 
мира председателю Совета Бурятского регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Иринчею Матханову.

Эти слова великого буддийского 
учителя восьмого века Шантидева 
предпосланы эпиграфом к 
новогоднему поздравлению от 
высшего буддийского иерарха.

От имени партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и от 
себя лично позвольте поздравить Вас с наступающим 
Новым годом по лунному календарю и светлым народ-
ным Праздником Белого месяца!

Для меня хорошо знакомы новогодние традиции 
монголоязычных народов, так как с 1986-го по 1991-
й год по направлению Министерства геологии СССР 
работал старшим геофизиком аэропартии в Монголии. 

Надеюсь, что наступающий Год Желтой Земляной 
Собаки будет благоприятным для всех жителей респу-
блики, ведь Собака – это символ преданности человеку 
и славится верностью, честностью и надежностью. А 
еще отличается бескорыстностью и обостренным чув-
ством справедливости. 

Именно справедливости остро не хватает сегод-
ня всему российскому обществу. Оно ждет усиления 
борьбы с коррупцией, совершенствования судебной 
системы, честного распределения общественных бо-
гатств. Быть может, год «правления» Собаки поможет 
в решении этих проблем при нашем активном участии.

И, конечно, в эти праздничные дни хочется пожелать 
здоровья и долголетия Вам и Вашим близким! Благо-
получия и благосостояния Вашим семьям! Спокойствия 
и мирного неба!      

Сагаан hараар, Сагаалганаар!

Уважаемые жители Бурятии, дорогие зем-
ляки! Позвольте сердечно поздравить Вас с 
наступающим Новым годом по лунному кален-
дарю – годом Желтой Земляной Собаки!

Сагаалган, пришедший к нам из глубины 
веков, остается для всех жителей республики 
символом обновления человека и приро-
ды, надежд и самых светлых ожиданий. Не 
случайно его отмечают представители всех 
национальностей, живущих в Бурятии,  сохра-
няющих мир между народами и конфессиями, 
уважение друг другу.  Традиции бурятско-
го народа – часть духовного и культурного 

наследия всей России, где нравственность 
всегда была основой общества.

Особо значимым Праздник Белого месяца яв-
ляется для буддистов республики, в которой на-
ходится центр Буддийской традиционной Сангхи 
России. Ее священнослужители   помогают нам в 
укреплении веры, духовно-нравственных устоев 
общества, возрождая народные традиции.

Наступивший год пройдет под знаком Со-
баки, которая считается одним из самых пре-
данных человеку существ. Ее феноменальное 
чутье должно помочь нам в предупреждении 
об опасностях, а умение дружить – найти вер-

ных, честных и надежных соратников. Давай-
те будем делиться с ними успехами, больше 
общаться, поддерживать окружающих нас 
людей и бороться с несправедливостью, про-
явлений которой еще так много вокруг нас. 

От имени Бурятского регионального отде-
ления политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ хочу пожелать Вам добра и согласия! 
Успехов в делах и благополучия в семьях! 
Мира и процветания!

«Пусть в мире я останусь,                                                
страданий рассеивать тьму»

С праздником Белого месяца!



В кОнцЕ ЯнВАРЯ ПРЕЗИДИум 
цЕнтРАЛьнОгО СОВЕтА ПАРтИИ 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
ПРИнЯЛ ЗАЯВЛЕнИЕ «О цЕЛЯх 

СОцИАЛьнО-экОнОмИчЕСкОгО 
РАЗВИтИЯ РОССИИ нА 

ПЕРИОД 2018-2024 гг.» И 
СОцИАЛьный мАнИфЕСт 

«СР». этИ ДОкумЕнты 
ОтРАЖАют ПОЗИцИю 

ПАРтИИ ПО ОтнОшЕнИю к 
ПРЕДСтОЯщИм ВыБОРАм 

ПРЕЗИДЕнтА Рф, ЗАЯВИЛ нА 
ПРЕСС-кОнфЕРЕнцИИ В уЛАн-

уДэ ИРИнчЕй мАтхАнОВ, 
ПРЕДСЕДАтЕЛь СОВЕтА 

РЕгИОнАЛьнОгО ОтДЕЛЕнИЯ 
СПРАВЕДЛИВОй РОССИИ             

В БуРЯтИИ. 

«СР» НАЗВАЛА 
кРУГ ПРОБЛЕМ, 

кОТОРыЕ ДОЛЖНы 
РЕШАТьСЯ ПОСЛЕ 

18 МАРТА
- как уже известно, 25 

декабря прошлого года 
съезд СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ принял решение под-
держать на этих выборах 
кандидатуру действующего 
главы государства Влади-
мира Путина. Напомню, БРО 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
еще в 2013 году постави-
ло вопрос о необходимости 
перезагрузки действующей 
власти в республики и о 
том, что интересы Бурятии 
должны быть главным при-
оритетом в работе чиновни-
ков, депутатского корпуса, 
всего общества в целом. 
Логическим продолжени-
ем этой позиции стала на-
ша поддержка на выборах 
главы Бурятии Алексея Цы-
денова, которого назначил 
временно исполняющим 
обязанности руководителя 
региона Владимир Путин.

И сегодня, будучи прагма-
тиками и патриотами Буря-
тии, мы полностью разделяем 
решение съезда СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ о поддержке 
Владимира Путина.

Что же касается Соци-
ального манифеста «СР», 
то он обозначает тот круг 
вопросов, которые должны 
решаться после выборов 18 
марта. А именно – Россия 
должна стать социальным 

государством, опирающим-
ся на сильную экономи-
ку. Никакой надежды на 
нынешнее правительство 
страны в проблеме постро-
ения социально-ориентиро-
ванного государства нет. С 
этим мы мириться не мо-
жем! Об этом и говорится 
в Социальном манифесте.

В нем подчеркивается, 
что новый президент РФ, нет 
сомнений в том, кто им ста-
нет, получил возможность 
опираться на реальный 
сектор экономики, разви-
вать его, давая возможность 
людям нормально зараба-
тывать себе на жизнь чест-
ным трудом. Должны разви-
ваться тяжелая индустрия, 
машиностроение, отрасли 
высоких технологий, кото-
рые позволят стране снять 
привязанность к «сырьевой 
игле». Рост налоговых пла-
тежей позволит направлять 
больше бюджетных средств 
на повышение зарплат, пен-
сий, на социальные нужды, 
исправляя существующие 
перекосы в благосостоянии 
россиян. Ведь сейчас высо-
кие зарплаты выплачивают-
ся только в финансовом и 
сырьевом секторах эконо-
мики.

Все эти надежды мы и 
возлагаем на будущего 
президента РФ. Более то-
го, мы видим, что Влади-
мир Путин прислушивается 
к мнению СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, а первые шаги по 
исправлению нынешней 

ситуации уже делаются. к 
слову, «СР» не просто кри-
тикует, а выступает с пред-
ложениями альтернативно-
го бюджета, мы не просто 
говорим, куда направить 
деньги, но и о том, где их 
взять. А существующие пе-
рекосы в экономике лишь 
ведут страну в тупик.

Иными словами, Соци-
альный манифест «СР» - это 
перечень проблем, на ко-
торые руководству страны 
нужно обратить внимание 
в ближайшие пять лет. Они 
актуальны и для Бурятии, 
которая сегодня живет ожи-
даниями и надеждами на 
нового главу республики. И 
это еще один мотив нашей 
поддержки действующего 
главы государства на пред-
стоящих 18 марта выборах.

БЕЗ БОРьБы           
С кОРРУПЦИЕЙ        

ВСЕ УСИЛИЯ ТщЕТНы
Сергей Пашинский, се-

кретарь Бюро Совета реги-
онального отделения «СР»: 
Важнейшая задача - это за-
дача повышения произво-
дительности труда во всех 
отраслях. Еще одна задача 
– это вовлечение в эконо-
мические процессы, так 
называемого, «среднего 
класса», которого сегодня 
в России практически нет. 
Между тем, именно он явля-
ется залогом роста во всех 
развитых странах. А также 
– примером благосостоя-

ния, обеспеченного своим 
трудом, и залогом полити-
ческой стабильности. Нам 
нужно искать и поддержи-
вать экономически активных 
людей, так как потенциал у 
Бурятии огромный. Именно 
эти люди могут повести за 
собой в развитии новых тех-
нологий, дать новый толчок 
развитию сельского хозяй-
ства, которое очень много 
значит для нас, так как 45 
процентов населения респу-
блики живет в селе.

Однако сколь бы уси-
лий мы ни прилагали и в 
Москве, и в Бурятии, ни-
чего не сдвинется с места 
без борьбы с коррупцией. 
Ведь и сегодня на решение 
разных проблем из феде-
рального бюджета выделя-
ются деньги, часто очень 
приличные. Но они уходят 
как в бездонную бочку, так 
как исчезают в отработан-
ной системе «откатов», где 
«доля» чиновников доходит 
до 40 процентов. Об этом 
уже открыто говорят на 
всех уровнях. Если мы не 
остановим это, если мы не 
остановим вывод капиталов 
(часто просто наворован-
ных денег) в зарубежные 
оффшоры, то все наши уси-
лия будут иметь мизерный 
результат.

Иринчей Матханов: В этом 
смысле я бы обратил внима-
ние на ту часть манифеста 
«СР», в которой говорится о 
необходимости ликвидации 
перекосов в финансовой 

системе страны. А именно 
о том, чтобы госкомпании 
вернули свои счета из офф-
шорных зон в российские 
банки; о том, чтобы все си-
стемообразующие компа-
нии имели стопроцентную 
российскую юрисдикцию и 
платили налоги в РФ; о том, 
что все капиталы должны 
быть выведены из оффшор-
ных зон. Все это даст допол-
нительно бюджету около 6 
трлн рублей, которые на-
до направить на социаль-
но-экономическое разви-
тие страны, на поддержку 
малого и среднего бизнеса. 
Меры по нормальному та-
моженному регулированию 
могут дать еще около 2 трлн 
рублей. Отмена практики 
возвращения НДС экспор-
терам сырой нефти и сырого 
газа дадут 4 трлн рублей. 
Это и есть деньги для раз-
вития экономики, для под-
нятия зарплат бюджетникам 
и пенсий. Затраты на обра-
зование, науку и здравоох-
ранение нужно поднять в 
два раза. В этих отраслях 
мы на краю, далее – обвал 
и бездна. Поэтому, уверен, 
что Социальный манифест 
«СР» будет услышан.

РОСкОШь 
ДОЛЖНА 

ОБЛАГАТьСЯ 
НАЛОГОМ

Баир Гармаев, руководи-
тель фракции СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ в Народном 
Хурале Бурятии: Я бы хотел 
обратить внимание на ре-
альные механизмы защиты 
социальной справедливо-
сти. В частности, на требо-
вание «СР» отказаться от 
плоской шкалы налогообло-
жения, когда все, незави-
симо от доходов, платят с 
них 13 процентов, в поль-
зу прогрессивной шкалы, 
когда люди, получающие 
сверхдоходы, будут платить 
больше. Это даст дополни-
тельно в казну не менее 2 
трлн рублей. Необходимо 
также ввести налог на ро-
скошь (яхты, дорогие маши-
ны, большую престижную 
недвижимость и т.д.).



СПРАВОРОССы кАБАНСкОГО РАЙОНА ИЗБРАЛИ 
НОВОГО ЛИДЕРА МЕСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ

Отчетно-выборная конферен-
ция местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ состоя-
лась в кабанском районе Буря-
тии. Делегаты от 37 «первичек» 
одной из самых крупных мест-
ных парторганизаций СР» избра-
ли нового председателя Совета 
местного отделения. Им стала 

педагог Наталья котельникова.
Представляя ее конференции, секретарь бюро Совета регионального 

отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, депутат Народного Хурала Бурятии 
Сергей Пашинский, отметил активную общественную позицию и органи-
зационные способности Натальи котельниковой. «В 2017 году она вы-
двигалась кандидатом в депутаты районного Совета депутатов кабанского 
района, как говорится, прошла проверку боем, знает, с чем ей придется 
столкнуться. А, самое главное, что ее это не пугает, наоборот – есть 
огромное желание работать», – подчеркнул Сергей Пашинский.

В работе отчетно-выборной конференции местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в кабанском районе приняли участие руково-
дитель Центрального аппарата «СР» Ирина Петеляева и руководитель 
Центрального избирательного штаба партии Александр Топчаев. Они 
дали высокую оценку активности местного отделения.

«Оппоненты постоянно прочат нашей партии смерть. Медленную или бы-
струю, яркую или тусклую, рассуждают о нашем якобы последнем издыхании. 
Хорошо бы им оказаться на такой конференции, которая прошла в кабанском 
районе. Она лучше всего доказала, что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ жива, а чле-
ны партии активны», – поделилась своими впечатлениями Ирина Петеляева.

Она обратила внимание на то, что делегаты конференции обсуждали 
важнейшие стратегические вопросы развития страны и своего региона. 
Причем, не абстрактно, а с той точки зрения, как партии участвовать в 
повышении качества жизни людей – той задачи, которую ставит перед 
всеми президент РФ Владимир Путин.

ПРЕДСТАВИТЕЛь СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ         
НАТАЛьЯ ТОкАРЕВА ПОДНЯЛА ПЕРЕД ГЛАВОЙ 

БУРЯТИИ ВОПРОС О СУДьБЕ ПОГОРЕЛьЦЕВ                     
В ПЕТРОПАВЛОВкЕ

В райцентре Петропавловка 
Джидинского района 12 семей, 
лишившихся крова после пожа-
ра многоквартирного дома, мо-
гут быть включены в будущем 
году в программу переселения 
из ветхого и аварийного жилья. 
Об этом сообщила председатель 
районного Совета депутатов На-
талья Токарева, избранная в райсовет от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Проблему 53 человек, скитающихся с лета 2015 года по родственникам 
и съемным квартирам, она подняла, записавшись на прием к главе Бу-
рятии Алексею Цыденову. Он предложил руководителю райсовета такой 
вариант выхода из ситуации.

«Надеюсь, это сработает, так как люди, ставшие невольными жертвами 
детской шалости с огнем, конечно, уже измучились от неопределенно-
сти», – говорит Наталья Токарева.

Пожар произошел в июле в выходной день: в микрорайоне МСО горел 
12-квартирный деревянный дом по улице Строителей, 14, сообщал сайт 
«Все новости Джиды. TVДубль».

«Семьи с детьми, в одночасье остались без крыши над головой и на-
ходятся в данное время в тяжелом бедственном положении (...). Могло 
бы быть еще хуже, если бы возгорание не заметил случайный прохожий. 
Благо, этим человеком оказался сотрудник вневедомственной охраны 
Булат Санзуев, проживающий на соседней улице. Именно он поднял 
тревогу и спас от гибели находившихся в дымящейся квартире детей.

– В этот день я отдыхал, находился с ребенком на детской площадке. 
Время было чуть более 19 часов. Вдруг увидел клубы дыма, возгорание 
на балконе многоквартирного дома. Сразу сообщил в отдел ГПС и де-
журную часть полиции, после чего, оставив ребенка с женой, побежал 
к горящему дому. Определить, где был пожар, было не трудно, это был 
средний подъезд, в той квартире громко плакали дети. Но дверь была 
замкнута на ключ. Открыть ее я не смог. Подоспевшие подростки Рома 
Вершинин из 16-го дома и еще двое ребят принесли лом, чтобы взломать 
замок. Я выдернул дверной проем, возле двери стояли трое плачущих 
ребятишек, которых мы отправили на улицу.

Мы с ребятами набрали воды в ванной комнате, чтобы тушить возго-
рание. Но в подъезде я обратил внимание на торчащие провода и вдруг 
подумал, что произошло короткое замыкание электропроводки, выскочил 
на площадку, открыл щиток и обесточил дом. Потом забежал в соседнюю 
квартиру и сказал о пожаре, чтобы люди собирали вещи и документы и 
выходили из квартиры. И только после мы начали заливать водой раз-
бушевавшееся возгорание, но было уже бесполезно, т.к. огонь пошел под 
крышу дома, где скопился пух и сухой помет голубей. когда я выскочил 
из подъезда, шифер уже «стрелял» и разлетался. Две пожарные машины 
подъехали, когда крыша была объята огненным пламенем.

Официальной причиной пожара признана детская шалость с огнем. 
Мать закрыла троих ребятишек дома и ушла на работу. Они баловались 
со спичками, подожгли матрац на балконе, и пожар вышел на крышу».

ВЛАДИМИРУ АГАЛОВУ – 80!

Члены Бюро Совета региональ-
ного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Бурятии поздравили 
с 80-летним юбилеем видного 
государственного и обществен-
ного деятеля республики, члена 
Совета регионального отделения 
партии Владимира Агалова.

Они зачитали и передали ему поздравительную телеграмму от лидера 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергея Миронова, с которым юбиляр долгое время 
работал в Совете Федерации, будучи сенатором от Бурятии, а после являлся 
советником главы верхней палаты российского парламента. Эту должность 
тогда занимал Сергей Миронов.

кроме того,Владимир Агалов возглавлял Бурятское региональное от-
деление Российской партии жизни (РПЖ). А в 2006 году после вхождения 
РПЖ в состав партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ: Родина/Пенсионеры/
Жизнь» вошел в состав Совета Бурятского регионального отделения новой 
партии, принимая активное участие в ее становлении как влиятельной 
политической силы в республике.

Владимир Агалов родился в 1938 году в селе Баргузин. В 1962 году 
окончил Иркутский политехнический институт по специальности «инже-
нер-электрик». После окончания института работал механиком в тресте 
«Иртышуголь». С 1965 года трудился на авиационном заводе в Улан-Удэ, 
где прошел путь от конструктора до заместителя директора завода, воз-
главлял заводской партком.

В 1984 году был избран председателем исполкома Улан-Удэнского 
городского Совета народных депутатов. С 1987 года – заместитель пред-
седателя Совета министров Бурятской АССР. В 1990 – 1994 гг. – первый 
заместитель председателя Совета министров Республики Бурятии. В 
1990 – 1993 гг. – депутат Верховного Совета РФ. В 1994 году был избран 
депутатом Народного Хурала Республики Бурятии. Возглавлял комитет 
по экономической политике в промышленном и аграрном секторах, ис-
пользованию природных ресурсов, экологии и торговле.

С 1996 года – первый заместитель председателя правительства Ре-
спублики Бурятия. С декабря 2000 по январь 2004 года – член Совета 
Федерации ФС РФ. Занимал должность председателя комитета по аграрно-
продовольственной политике, являлся членом комиссии по естественным 
монополиям.

«Время выбрало нас» – так называется книга известного журналиста 
Ольги Галлас. В биографическом очерке рассказывается о жизни и рабо-
те Владимира Агалова. Издание некоммерческое, поэтому увидеть его в 
книжных магазинах будет сложно. Однако это можно сделать в интернете 
по ссылке http://www.buryatia.spravedlivo.ru/005154178.html



БуРЯтИю ПОСЕтИЛИ                
РукОВОДИтЕЛь цЕнтРАЛьнОгО 

АППАРАтА ПАРтИИ 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» ИРИнА 

ПЕтЕЛЯЕВА И РукОВОДИтЕЛь 
цЕнтРАЛьнОгО ИЗБИРАтЕЛьнОгО 

штАБА ПАРтИИ АЛЕкСАнДР 
тОПчАЕВ. ОнИ ПОЗнАкОмИЛИСь 

С РАБОтОй РЕгИОнАЛьнОгО 
ОтДЕЛЕнИЯ «СР» И ПРИнЯЛИ 

учАСтИЕ В ОтчЕтнО-ВыБОРнОй 
кОнфЕРЕнцИИ ОДнОгО ИЗ 

САмых кРуПных мЕСтных 
ОтДЕЛЕнИй «СПРАВЕДЛИВОй 

РОССИИ» В кАБАнСкОм РАйОнЕ. 
нАш кОРРЕСПОнДЕнт ПОПРОСИЛ 

РАССкАЗАть Их О цЕЛЯх 
ПОЕЗДкИ И ВПЕчАтЛЕнИЯх          

От нЕЕ.

И.Петеляева: Глав-
ная цель нашего приезда 
– оценить готовность ре-
спубликанского отделения 
«Справедливой России»  к 
выполнению решения по-
следнего съезда партии, 
который состоялся 25 дека-
бря, о поддержке на пред-
стоящих выборах прези-
дента России кандидатуры 
Владимира Путина. кроме 
того, посмотреть, как наши 
единомышленники в Буря-
тии готовятся участвовать в 
осенних выборах Народного 
Хурала республики.

А.топчаев: Да, в 25 ре-
гионах страны осенью прой-
дут серьезные выборные 
кампании – в 16 выборы 
парламентов, в 12 – выборы 
городских дум администра-
тивных центров субъектов 
федерации. Всем эти выбо-
рам партия уделяет серьез-
ное внимание. Бурятия – это 
десятый регион, который мы 
посещаем, начав поездки с 
декабря.

- Вы побывали на отчет-
но-выборной конференции 
местного отделения «Спра-
ведливой России» в Кабан-
ском районе Бурятии. Како-
вы впечатления?

И.Петеляева: Оппонен-
ты постоянно прочат нашей 
партии смерть. Медленную 
или быструю, яркую или ту-
склую, рассуждают о нашем 
якобы последнем издыха-
нии. Хорошо бы им оказать-

ся на такой конференции, 
которая прошла в кабанском 
районе. Она лучше всего 
доказала, что «Справедли-
вая Россия» жива. Прежде 
всего, активными членами 
партии. Оно участвуют в 
конференции, обсуждают 
важнейшие стратегические 
вопросы развития страны, 
от развития сельского хо-
зяйства, выполнения указов 
президента страны, проблем 
повышения заработной пла-
ты, до внешней политики 
и, конечно, проблем сво-
его региона. Это касается 
и начинаний нового главы 
республики, и будущего 
территории, где они живут. 
Причем, не абстрактно, а с 
той точки зрения, как пар-
тии «Справедливая Россия» 
участвовать в повышении 
качества жизни людей – 
той задачи, которую ставит 
перед всеми президент РФ 
Владимир Путин.

Меня порадовало, что 
члены партии активны, дер-
жат руку на пульсе жизни, 
все откровенно обсуждают. 
Более того, ставят задачи 
и передают наказы лидеру 
партии Сергею Миронову. 
Такая ситуация на местах 
доказывает, что партия раз-
вивается и жива, прежде 
всего, своими «первичка-
ми», как это, собственно, и 
должно быть, ведь реальная 
политическая сила не может 
ограничиваться Садовым 
кольцом Москвы.

кроме того, нам было 
важно, что в Бурятии создан 
Центр защиты прав граждан. 
Это очень серьезный проект 
лидера «Справедливой Рос-
сии» Сергея Миронова. Этот 
проект полтора года назад 
поддержал президент Рос-
сии Владимир Путин.    

А.топчаев: Здесь важно 
отметить то, что каждая пар-
тия тратит много финансо-
вых средств на собственный 
пиар. «Справедливая Рос-
сия», напротив, тратит день-
ги на поддержку населения. 
Мы уже говорили о том, что 
важнейшая задача для всех 
– это повышение качества 
жизни россиян. И Центры 
защиты прав граждан мы 
рассматриваем, как инстру-
мент помощи, прежде всего, 
социально-незащищенным 
слоям населения. В Буря-
тии центр создан чуть поз-
же, чем в других регионах 
страны, но у него уже есть 
наработки в сфере ЖкХ. Мы 
будем поддерживать и рас-
ширять эту работу за счет 
привлечения внимания к 
местным проблемам феде-
рального центра, используя 
для этого авторитет депута-
тов фракции «Справедливой 
России» в Госдуме.

- Вы побывали и в ад-
министрации главы и пра-
вительства Бурятии. О чем 
шла речь на этих встречах?

И.Петеляева: Мы по-
знакомились с главой ре-

спублики Алексеем Цыде-
новым, который оставил 
очень хорошее впечатление 
знанием проблем региона и 
желанием конструктивно со-
трудничать. О том, что лю-
ди возлагают на него очень 
большие надежды, мы по-
няли по разговорам с рядо-
выми членами нашей партии 
здесь, в Бурятии. 

Беседовали с руководите-
лем его администрации Ба-
иром Цыреновым. Главная 
тема – это, конечно, предсто-
ящие 18 марта выборы пре-
зидента России и совместная 
работа в поддержку Влади-
мира Путина. Общее пони-
мание путей сотрудничества 
есть, как, впрочем, и даль-
нейшей работы в интересах 
республики.

- Решение «Справедли-
вой России» поддержать на 
предстоящих выборах пре-
зидента России кандида-
туру Владимира Путина не 
вызывает вопросов у рядо-
вых членов партии, которая 
всегда считалась оппозици-
онной?

И.Петеляева: Наш лидер 
Сергей Миронов объяснил 
эту ситуацию очень хорошо 
на самом съезде партии. 
Владимир Путин не стал вы-
двигаться от «Единой Рос-
сии». Он идет на выборы са-
мовыдвиженцем, опираясь 
на здоровые и активные об-
щественные силы, и пользу-
ется беспрецедентным дове-

рием большинства граждан 
нашей страны, независимо 
от политических симпатий и 
партийной принадлежности. 
Мы же никогда не были в 
оппозиции ни к Владимиру 
Путину, ни к жителям Рос-
сии. В оппозиции к «Единой 
России» - да, в оппозиции к 
правительству РФ – да.

А.топчаев: Вопросы, к 
такому решению, конечно, 
есть. И есть во всех регио-
нах. В кабанске были разго-
воры на эту тему, высказы-
вались различные мнения, 
но решения съезда нужно 
объяснять  честно. Достой-
ной альтернативы Владими-

ру Путину сегодня на поли-
тическом поле страны нет. 
Он –  национальный лидер, 
авторитет которого сейчас 
выше авторитета любой 
парламентской партии.

 - Тем не менее, не ос-
ложнит ли все это осенью 
выборы для сторонников 
«Справедливой России» в 
регионах?

А.топчаев: Все-таки, 
это выборы разного уровня. 
На региональных выборах 
будет своя повестка, свои 
участники. Важно, чтобы те 
кандидаты от «Справедли-
вой России», которые будут 
в них участвовать, имели 
программы, отвечающие 
интересам региона, были 
узнаваемы и активны, как 
политики конструктивной 
оппозиции. Такие кандида-
ты есть. Они и есть кадровый 
потенциал нашей партии 
на будущих региональных 
выборах. В том числе, и у 
вас в Бурятии. У нас очень 
хорошие впечатления от 
работы республиканского 
отделения «Справедливой 
России». Среди региональ-
ных структур – оно одно 
из лучших. Поверьте, это 
не пустой  комплимент. Мы 
первый раз в республике и 
приятно удивлены тем, что 
партия себя здесь чувствует 
уверенно.    

Беседу вел
Алексей СуББОтИн

Партия жива «первичками»
Высокопоставленные функционеры «Справедливой России» высоко оценили работу бурятских соратников



Житель Улан-Удэ, 66-летний 
инвалид второй группы с болез-
нью Паркинсона вынужден во-
евать с администрацией города. 
Все дело в том, что чиновники 
хотят выселить пенсионера из 
дома, чтобы построить дамбу 
на реке Селенга. Чиновники и 
суды России порой выносят та-
кие решения, от которых волосы 
дыбом встают даже у Владимира 
Путина. Именно такая история, 
которая поднимет дыбом волосы 
даже на лысой голове, произо-
шла в Бурятии. 

В Улан-Удэ чиновники устро-
или настоящий беспредел. Но 
обо всем по порядку. Бурятия 
– один из самых крупных реги-
онов России по территории. На-
селение почти миллион человек, 
главное достояние республики, 
помимо гордого бурятского наро-
да, – озеро Байкал. крупнейшее 
озеро на планете Земля и самый 
огромный природный резервуар 
пресной воды. Но, как говорит-
ся, большие дела – большие про-
блемы. В Байкал впадают более 
500 рек, все эти реки проходят 
по территории республики, со-
седних регионов и даже Монго-
лии. Одна из рек – Селенга. Са-
мая крупная из тех, что впадает 
в Байкал. Большая проблема, 
когда она выходит из берегов 
и затопляет прибрежные дома. 
Правда, по словам местных жите-
лей, сильных паводков на берегу 
Селенги не было больше 20 лет. 
Тем не менее, Минприроды Бу-
рятии реализует проекты по воз-
ведению дамб на реках Селенга 
и Уда, чтобы наводнения не на-
носили ущерб местным жителям.

ДАМБА БУДЕТ,                     
ДОМА - НЕТ

Программа по возведению дамб 
благая и очень нужная – это за-
щитит людей от природных ката-
клизмов и последующих проблем 
с жильем. Но… реализация про-
граммы сама угрожает жителям 
прибрежных зон. Так, 66-летний 
инвалид второй группы Владимир 
Девяшин, проживающий в доме 
№ 44А по Грачевскому переулку, 
по мнению чиновников, должен 
сам снести свой единственный 
дом и остаться жить на улице. 
Да-да, именно так. Чиновники из 
администрации окружили дом ин-
валида колышками и сказали, что 
тому следует немедля снести «не-
законное» строение, так как дом 
помешает возведению дамбы.

РАЙОННыЙ СУД 
ВСТАЛ НА СТОРОНУ 

ЧИНОВНИкОВ
Сам инвалид с болезнью Пар-

кинсона физически не может 
защитить себя от безжалостной 
чиновничьей машины. За дело 
взялась родственница Владимира 
Васильевича Татьяна. Женщина 
буквально бросилась на помощь 
старику после того, как Совет-
ский районный суд выдал реше-
ние по иску администрации Улан-
Удэ о том, что инвалид ОБЯЗАН 
снести свой дом ради дамбы и 
жить на улице. При этом проку-
рор М.Н. Юрьева признала иск 
не подлежащим удовлетворению.

Прокурор имеет однозначное 
мнение – выселять из единствен-
ного жилья нельзя, так как реше-

ние противоречит конституции и 
конвенции о защите прав чело-
века. Дом Владимир Васильевич 
возвел давно, живет в нем почти 
20 лет, с 1999 года. У пенсионера 
есть прописка, технический па-
спорт из БТИ, домовая книга, дом 
даже поставлен на кадастровый 
учет. Нет только бумажки из Рос-
реестра, подтверждающей права 
собственности. Но все эти 20 лет, 
до реализации планов по стро-
ительству дамбы, у чиновников 
не возникало вопросов по этому 
поводу. А сейчас так и говорят: 
«Дом-то у вас – самострой, а 
вы, мол, вообще захватили чу-
жую территорию». Так говорили 

в комитете по управлению иму-
ществом и землепользованию 
Улан-Удэ (кУИЗ).

Инвалид наотрез отказался 
сносить свое единственное жи-
лье. Не потому, что не хочет, а 
потому, что никакой альтерна-
тивы ему не дают. Мало того, он 
должен сносить дом за свои день-
ги. По мнению чиновников, инва-
лид должен стать бомжом добро-
вольно. кУИЗ набрался смелости 
и подал иск в Советский район-
ный суд, который, конечно же, 
встал на сторону чиновников. Иск 
удовлетворили полностью, лег-
кий взмах судейской руки, стук 
молотка, и все – человек должен 
стать бомжом. Родственница ин-
валида Татьяна с таким решением 
не согласилась, но и оспаривать 

вердикт самостоятельно не было 
ни сил, ни средств.

Женщина пришла за помощью 
в Центр защиты прав граждан 
«Справедливая Россия». Руко-
водитель Центра Баир Зандеев 
объяснил, что отчаиваться слиш-
ком рано. Специалисты Центра 
составили апелляционную жа-
лобу в Верховный суд Бурятии. 
Апеллировали к тому, что со-
гласно статье 40 конституции РФ 
каждый имеет право на жилище, 
и никто не может произвольно 
лишить человека этого права. В 
Верховный суд также направили 
решение Советского суда, кото-
рый и отправил старика на улицу.

РЕШЕНИЕ                   
ВЕРХОВНОГО СУДА

Верховный суд своим решением 
в пух и в прах разнес местных 
судей и чиновников. коллегия 
Верховного суда опровергла «са-
мовольное занятие и возведение» 
дома, указав на то, что регистра-
ция произведена с ведома орга-
на муниципальной власти. Также 
Верховный суд указал, что без 
альтернативы, то есть пока чи-
новники не предоставят инвалиду 
другую жилплощадь, снести дом 
не получится. Но на этом война 
простого человека и чиновничьего 
произвола пока не закончилась. 
Администрация Улан-Удэ готовит 
новые иски в суды, а также апел-
ляционные жалобы в Верховный 
суд. Специалисты Центра защиты 
прав граждан будут держать дело 
на личном контроле.



РЕСПУБЛИкАНСкИЕ ГОНкИ ОТкРыЛИ ЛыЖНыЙ 
СЕЗОН В ПРИБАЙкАЛьЕ ПРИ ПОДДЕРЖкЕ 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
Девятыми республикански-

ми соревнованиями по лыж-
ным гонкам в селе кома При-
байкальского района открылся 
сезон зимних видов спорта. 
Одним из спонсоров состяза-
ний в честь Почетного мастера 
спорта СССР, лыжника Олега 
Харитонова выступило Бурят-
ское региональное отделение 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
Участие в большом спортивном празднике приняли около 325 спор-

тсменов восьми возрастных групп: от 2006 года рождения и младше до 
ветеранов старше 60 лет почти со всех районов республики.

Благодаря обильным снегопадам состязания прошли не на льду реки, 
как ранее, а в местности Белая гора, где организаторы заранее про-
ложили трассу.

– Для людей старшего возраста эти соревнования – праздник здоро-
вого образа жизни, а для молодежи – календарные спортивные старты, 
результаты которых идут в официальные зачеты. кроме того, дети и 
подростки могут здесь сдать нормативы комплекса ГТО, который теперь 
учитывается при окончании школы, – рассказывает глава Итанцинского 
сельского поселения, председатель первичного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ села кома Сергей Арефьев.

Бурятское региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на про-
тяжении пяти последних лет выступает спонсором состязаний. А по-
здравил их участников с началом зимнего спортивного сезона депутат 
Народного Хурала Бурятии, член фракции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Сергей Пашинский.

В ЗАИГРАЕВСкОМ РАЙОНЕ СПРАВОРОССы 
ПЕРЕИЗБРАЛИ СВОИМ ЛИДЕРОМ ГАЛИНУ ЯкОВЛЕВУ

Председателем Совета 
местного отделения партии    
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в                    
Заиграевском районе Бурятии 
переизбрана Галина Яковлева. 
Такое решение приняла от-
четно-выборная конференция 
отделения, в которой приняли 
участие 19 делегатов от 109 
членов партии, которые про-
живают в районе. 

конференция состоялась в селе Новая Брянь. В ней также принял 
участие секретарь бюро Совета регионального отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, депутат Народного Хурала Бурятии Сергей Пашинский 
и сотрудники аппарата регионального отделения Ольга Степанова и 
Сергей Дамбаев.

конференция утвердила отчет председателя Совета местного отделе-
ния  СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  в Заиграевском районе Галины Яковлевой 
за период с 28 ноября 2015 года по 12 января 2018 года и признала 
работу «удовлетворительной».

В результате переучета в районе численность членов партии сократи-
лась до 109 человек, поэтому было принято решение сократить несколько 
первичных отделений. Однако «справороссы» остаются влиятельной 
политической структурой в муниципалитете. Учитывая это, Бюро Совета  
регионального отделения партии приняло решение в очередной раз ре-
комендовать кандидатуру Галины Яковлевой на должность председателя 
Совета местного отделения партии в Заиграевском районе. 

«Галина Владимировна, на протяжении многих лет возглавляет мест-
ное отделение в Заиграевском районе, под ее руководством проделана 
огромная работа. Местное отделение постоянно участвовало в районных 
выборах, принимало участие во всех мероприятиях Заиграевского райо-

на. Про Галину Владимировну можно сказать, что она очень ответствен-
ный человек, хороший организатор, и человек с активной жизненной 
позицией», - сказал в своем выступлении Сергей Пашинский. 

кроме решения кадровых вопросов участники конференции обсудили 
и задачи, стоящие перед местным отделением. Среди первоочередных 
участие в выборах президента РФ, которые состоятся 18 марта. как из-
вестно, съезд СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ высказался за поддержку кан-
дидатуры действующего главы государства Владимира Путина, поэтому 
«справороссов» ждет большая работа по разъяснению этой позиции и 
агитационная работа среди населения.

В ТУНкИНСкОМ РАЙОНЕ БУРЯТИИ ПРОШЛИ 
СОСТЯЗАНИЯ ПО ХОккЕЮ С МЯЧОМ

Юбилейным турниром на призы 
заслуженного работника физиче-
ской культуры и спорта Бурятии 
Геннадия Балдыновича Манзаро-
ва, первого главы сельского посе-
ления «Зун-Мурино», в селе кырен 
Тункинского района открыт сезон 
состязаний по хоккею с мячом. На 
ледовом катке возле районного 
стадиона, несмотря на 30-35-гра-

дусный мороз, он собрал восемь команд: сел Туран, Шимки, города 
Слюдянка, села кырен, трех команд СП «Далахай» и команду ветеранов.

На ледовой площадке разгорелась нешуточная борьба за призовые 
места. команды Слюдянки и Далахайской ООШ вышли в финал. В финале 
команда Слюдянки со счетом 4-2 выиграла команду Далахайской ООШ. 
За третье место встретились команды Далахай-1 и команда Турана, вы-
играла команда Далахая.

команды награждены дипломами, медалями и денежными призами.
Семья Геннадия Балдыновича Манзарова выразила благодарность 

за оказанную помощь в проведении турнира руководству Тункинской 
районной администрации, руководству регионального отделения поли-
тической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

СПРАВЕДЛИВОРОСС ВОЗГЛАВИЛ МОЛОДЕЖНУЮ 
ПАЛАТУ ПРИ СЕВЕРОБАЙкАЛьСкОМ ГОРСОВЕТЕ

Председателем молодежной 
палаты при Северобайкаль-
ском городском Совете депута-
тов на сессии представитель-
ного органа избран 34-летний 
предприниматель, член партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, Семён 
Аветисян, сообщили в аппарате 
горсовета.

Он – потомственный бамовец. 
Отец приехал на всесоюзную 
ударную стройку из Грузии, мама – из Улан-Удэ. В партию СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ вступил недавно, так как посчитал актуальной ее про-
грамму.

В молодежной палате Северобайкальского горсовета – 28 человек, но 
не все по разным причинам активны. «Думаю, нам не помешает «новая 
кровь», нужна и программа работы», – рассказывает Семён. По его 
словам, в его планах – активизация движения кВН, участие в общего-
родских мероприятиях. Есть задумки о заявках на гранты по разным на-
правлениям деятельности. В частности, по патриотическому воспитанию 
молодежи. Это касается не только проведения, скажем, Дня патриота, но 
и организации детского лагеря совместно с воинской частью, в котором 
подростки могли бы в течение, например, двух недель познакомиться с 
армейским бытом, чтобы не бояться призыва на срочную службу.

какие из идей удастся воплотить в жизнь – покажет время. Совет 
регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поздравляет 
Семёна Аветисяна с избранием и желает успехов.



ПРЕЗИДЕнт Рф ВЛАДИмИР 
ПутИн, кАк ИЗВЕСтнО, От-

ЛИчАЕтСЯ чуВСтВОм юмОРА. 
гЛАВА гОСуДАРСтВА шутИт 
ДАЖЕ нА САмыЕ СЕРьЕЗныЕ 

тЕмы, ДАВАЯ ОБшИРную 
ПОчВу ДЛЯ ОБСуЖДЕнИй. 
В ДЕкАБРЕ нА ЕЖЕгОДнОй 

ПРЕСС-кОнфЕРЕнцИИ Он СнО-
ВА ПОРАДОВАЛ АуДИтОРИю 
АнЕкДОтОм, кОммЕнтИРуЯ 

ПРЕтЕнЗИИ О СВЕРхВыСО-
кИх РАСхОДАх нА ОБОРОну. 

гОВОРЯт, юмОР – этО ПРАВДА 
В БЕЗОПАСных ДЛЯ ЖИЗнИ ДО-

ЗАх И ЯРкИй ПОкАЗАтЕЛь хА-
РАктЕРА РАССкАЗчИкА. В этОй 

СВЯЗИ РИА «нОВый ДЕнь» 
РЕшИЛО ВСПОмнИть, кОгДА 
И ПО кАкОму ПОВОДу ПутИн 

РАССкАЗыВАЛ АнЕкДОты.

ОФИЦЕРСкИЙ 
кОРТИк

Самый свежий анекдот 
от президента РФ прозву-
чал 14 декабря на ежегод-
ной пресс-конференции в 
ответ на вопрос о высоких 
расходах государства на 
оборону.

«к бывшему офицеру 
приходит сын, он сына 
спрашивает: «Тут кортик 
был, где он?» – «Не ругай-
ся, я поменял его на часы 
у мальчика с соседнего 
двора». Отец ему говорит: 
«Покажи часы, да, хоро-
шие. А если завтра придут 
бандиты к нам, убьют меня, 
мать, братьев твоих, сестру 
изнасилуют. А ты им что 
скажешь? Добрый вечер, 
московское время 12 часов 
30 минут?»

«Мы же не хотим с вами 
такого развития событий?» 
– добавил Путин.

ПРО ИЗРАИЛьСкУЮ 
АРМИЮ

В октябре на пленарном 
заседании форума «Рос-
сийская энергетическая 
неделя» президент РФ вы-
дал анекдот об излишнем 
внимании. Так глава госу-
дарства ответил модера-
тору дискуссии, который 
обращался с вопросами 
только к нему.

«Хотите анекдот про из-
раильскую армию? Моло-
дого солдата спрашивают: 
«Если на тебя идут, ска-

жем, 20 террористов, что 
ты будешь делать?» – «Я 
возьму УЗИ и буду стре-
лять» – «Молодец. А если 
на тебя идут танки?» – «Я 
возьму гранатомет и буду 
защищаться» – «Молодец. 
А если самолеты летят и 
танки идут, и еще терро-
ристы наступают?» Он го-
ворит: «Господин генерал, 
а я что, один воюю в нашей 
армии?»

«И я вас хотел спросить: 
я что, один разве здесь на 
этой панели выступаю?» – 
спросил Путин.

кАк ОЛИГАРХ 
РАЗОРИЛСЯ

На последнем заседании 
Валдайского дискуссионно-
го клуба в Сочи в ответ на 
завуалированный вопрос 
об участии в выборах и 
реплику о том, что миро-
вая общественность будет 
скучать в случае, если Пу-
тин перестанет быть прези-
дентом, глава государства 
сказал:

«Разорился олигарх. 
Приходит к жене и гово-
рит: нам придется продать 
Mercedes и пересесть на 
«Ладу». Она отвечает: ну, 
ладно. Он говорит: при-
дется продать особняк на 
Рублевке и переехать в 
обычную квартиру. Она: 
ну, ладно. Он спрашива-
ет: но ты будешь меня лю-

бить? Она: буду любить… 
и скучать».

ПРО ОГРАБЛЕНИЕ

В июне этого года на 
встрече с классными ру-
ководителями выпускных 
классов в кремле Путину 
рассказали анекдот, на 
который он тоже ответил 
анекдотом:

«Поздно вечером учи-
тельница возвращается до-
мой. На неё нападает гра-
битель: «Отдай часы». А 
учительница ему отвечает: 
«Часы не отдам – классное 
руководство забирай», – 
пошутила преподаватель-
ница.

Глава государства не 
растерялся и ответил, мол, 
хорошо работающий че-
ловек не изменяет своим 
принципам: «Вот так напа-
ли на одного и спрашива-
ют: «кошелек или жизнь?» 
Он отвечает: «кошелек ба-
бушкин – жизнь забирай».

ЛЮБИМыЙ 
АНЕкДОТ ПУТИНА
В апреле в Санкт-

Петербурге Путин посетил 
медиафорум региональных 
и местных СМИ рассказал 
по просьбе сопредседателя 
Народного фронта Станис-
лава Говорухина любимый 
анекдот:

«Партийное собрание, 

советское время. Один из 
участников, Абрам Семено-
вич, поднимает руку. Ему 
говорят: Ты посиди. Знают 
уже там. Он, видимо, из 
региональной прессы. Тот 
опять. Они говорят: «Поси-
ди». Он говорит: «Ну, одно 
слово!» Ведущий подумал 
и говорит: «Ну, одно слово 
скажи». Он встает и гово-
рит: «караул!»

ПРО ДВАЖДы ДВА

В марте 2013 года на 
конференции ОНФ в Ро-
стове, где обсуждалась 
тема возрождения специ-
ализированных школ, по-
иск талантливых ребят в 
регионах и подготовка их 
по особой программе, гла-
ва государства высказал 
мнение, что преподаванию 
математики «надо придать 
новое дыхание», и расска-
зал такой анекдот: «В гру-
зинской школе у мальчика 
спрашивают: Гиви, сколько 
будет дважды два? Маль-
чик говорит учителю: а мы 
покупаем или продаём?»

О ПЕССИМИСТАХ      
И ОПТИМИСТАХ
В октябре 2014 года на 

заседании Валдайского 
клуба, оценивая между-
народной ситуации, Путин 
рассказал анекдот о песси-
мистах и оптимистах:

«Я уже приводил такую 
старую нашу, «с бородой», 
несколько грубоватую шут-
ку. Не могу не воспроизве-
сти ее еще раз. Есть у нас 
такой анекдот: «Пессимист 
и оптимист. Пессимист вы-
пивает коньяк, морщится 
и говорит: «клопами пах-
нет». А оптимист ловит 
клопа на стене, давит его, 
нюхает и говорит: «коньяч-
ком попахивает», – сказал 
Путин и добавил, что он 
«лучше был бы пессими-
стом, который пьет коньяк, 
чем оптимистом, который 
нюхает клопов».

ИСТОРИЧЕСкИЙ 
АНЕкДОТ

В декабре 2012 го-
да, выступая на пресс-
конференции,  Путин 
оригинально прокоммен-
тировал тему борьбы с 
коррупцией. Он напомнил 
исторический анекдот, 
когда Петр I предложил 
генерал-прокурору Павлу 
Ягужинскому казнить за 
воровство, на что тот за-
метил: «С кем останешься 
государь, мы же все во-
руем».

О ПРЕЕМНИкЕ

В сентябре 2006 года в 
резиденции в Ново-Ога-
рево на встрече с амери-
канскими политологами 
Путин, отвечая на вопрос, 
что бы он сказал своему 
преемнику, рассказал та-
кой анекдот:

«Старый директор ухо-
дит на пенсию и оставля-
ет молодому преемнику 
три конверта со словами: 
первый откроете в первый 
день на новом посту, вто-
рой – в середине срока, и 
третий – перед уходом на 
пенсию. Преемник так и 
сделал. В первом конвер-
те находился совет «Вали 
все на меня», во втором – 
«Обещай людям все, что 
они хотят», в третьем – 
«Готовь три конверта».

АнЕкДОты От ПутИнА
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